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台番荔枝恢复输入大陆 宋涛：台基层民众受惠

   【大公报讯】
   据新华社报道：随着
台湾地区番荔枝产季临
近，两岸有关方面积极
沟通，推动台湾地区番
荔枝恢复输入大陆。
　　台东县长饶庆铃 22
日至 24 日率团来京，拜
会有关主管部门，听取
对台湾农产品改善产品
品质、确保产品安全的
意见，并赴北京大兴国
际机场综合保税区、北
京华联集团、本来生活
网等单位参访交流，实
地考察农产品物流配送、
商超售卖、电商推广等
产业链相关环节。
　　中共中央台办、国
务院台办主任宋涛 23 日
会见饶庆铃一行。他表
示，两岸同胞血脉相连，

是血浓于水的一家人。
我们秉持“两岸一家亲”
理念，始终尊重、关爱、
造福台湾同胞，愿在坚
持“九二共识”、反对
“台独”的政治基础上，
同台湾有关政党、县市、
团体和各界人士共同努
力，加强经济文化交流
合作，深化各领域融合
发展，一如既往支持台
商台企在大陆投资兴业，
营造良好发展环境，增
进台湾同胞特别是基层
民众利益福祉，推动两
岸关系重回和平发展正
确轨道。
　　宋涛表示，今年以
来，中国国民党、台东
县等方面均提出希望大
陆方面恢复输入台湾地
区番荔枝，我们高度重

视、认真研究，主管部
门在综合评估基础上宣
布恢复台湾地区番荔枝
输入大陆，为台湾基层
民众带来实惠，产生积
极反响。我们愿与饶庆
铃县长就促进台东县与
大陆交流合作、扩大输
入台湾地区番荔枝等深
入沟通，作出妥善安排。
　　饶庆铃表示，深化
交流才能创造双赢，唯
有坚持在“九二共识”、
反对“台独”基础上，
强化交流合作，才能为
两岸同胞创造最大福祉。
番荔枝是台东县重要农
作物，大陆方面因检出
有害生物暂停输入后，
台东县政府积极从根源
解决问题、进行整改，
感谢大陆方面善意回应，

同意恢复输入。台东县
希望与大陆有关方面加
强交流合作，推广美味
的台东番荔枝，让更多
大陆民众尝到宝岛的甜
蜜滋味。
　　随饶庆铃来访的台
东县番荔枝业者表示，
大陆市场广阔、生鲜物
流产业发达、电子商务
领先世界，两岸同胞应
该携手合作。此次来访
获益匪浅，将把所见所
闻带回台湾与更多业者
分享，不断提升果品品
质，为大陆消费者提供
更加优质的台湾水果。
　　台东县种植业发达，
所产番荔枝为台湾代表
性果品，受到大陆消费
者喜爱。此前因多次从
输大陆番荔枝中检出有

害生物，为防范植物疫
情风险，海关总署自
2021 年 9 月 20 日 起 暂
停台湾地区番荔枝输入。
经台东县方面组织业者

整改，海关总署在综合
评估相关整改措施的基
础上，决定自 2023 年 6
月 20 日起恢复台湾地区
番荔枝输入。

图：中共中央台办、国务院台办主任宋涛（右）10
月 23 日会见台东县长饶庆铃一行。\中国台湾网

李家超任内第二份施政报告今
日发表 拼经济惠民生

台精锐部队涉盗卖美军备给黑帮

   据中通社报道：台军
“精税部队”海军陆战
队近日被查出，疑似盗
卖军方向美国购买的最
先进的“毒刺”导弹发
射筒，并外流到黑帮军
火库。23 日深夜，检方
拘提一名上尉及三名士
官到案，不排除有更多
官兵涉入。两岸学者表
示，民进党当局执政以
来不时传出官商勾连疑
云，正是“上梁不正下
梁歪”，台军近年也时
常发生违纪丑闻和军演
事故。军心涣散、军纪
松懈，必然影响战斗力。
蔡当局买再多的美国武
器也是枉然。
　　台媒报道，台检调
部门日前查获一处帮派
军火库时，发现有大批
现役军品在内，除了防
毒面具，更有“毒刺”
导弹发射筒。由于“毒刺”
导弹是台军目前最先进
的低空防空武器，并且
这款由美军提供的武器
甚至还有部分尚未运抵
台湾，因此引发军方震
惊，立刻配合检调部门
进行清查侦办。
　　检调部门通过溯源
及清查批号，发现该批
军品疑似从“海军陆战
队 66 旅”流出。经深入
调查后，发现一名上尉
情报官、一名士官长及
两名中士涉有重大嫌疑。
桃园地检署指挥市调站、
防务部门等大批人员，
23 日深夜直驱“海军陆
战队 66 旅”进行搜索，
将四名军士官带回侦办。

全案仍在持续调查中，
不排除有更多官兵涉入。
　　岛内“海军陆战队
指挥部”24 日证实，经
查有一枚“毒刺”导弹
发射筒遗失，后续将配
合检方调查厘清，相关
涉法人员将严惩，以正
纲纪。
　　据介绍，岛内“海
军陆战队 66 旅”号称是
台军“最精锐”的部队，
负责守备大台北地区中
枢。但日前该部队才发
生一名已婚炮兵营长涉
婚外情，最后被记两大
过汰除的事件，如今又
发生疑似军品遭盗卖外
流的重大军纪案件。军
方内部似乎问题丛生。

　　台军管理存在巨大
弊端

　　另据大公报记者苏
榕蓉报道：台湾劳动党
主席吴荣元向大公报表
示，在民进党执政下，
军队信仰已经失去其根
本价值的依托，由于台
军缺乏中心思想，经常
出现“不知为谁而战、
不知为何而战”的困境，
再加上军纪涣散，使得
军队事故频出、丑闻常
现。这一切都是台当局
一意孤行谋“独”惹的祸。
　　台湾新党副发言人
游智彬表示，台军军纪
涣散来自民进党乱修法，
当年“洪仲丘事件”，
民进党为求选票与夺权，
完全忽视法治精神，“火
速废除”《军事审判法》，

   行政长官李家超今天
发表任内第二份施政报
告，主题为“拼经济谋
发展、惠民生添幸福”。
李家超昨日出席行政会
议前见记者表示，他会
继续以国家主席习近平
提出的“四个必须”、
“四点希望”和“青年
兴，则香港兴”作为自
己的施政蓝图，发展经
济，改善民生。他指出，
施政报告内包含很多政
策措施，因此亦制作了
一本政策措施篇章供大

家参考。
　　李家超说，为准备
此次施政报告，他在过
去 3 个月内举行了 40 多
场咨询会，走进社区与
市民直接沟通听意见，
透过电邮、社交网络等
不同渠道，收集了 8700
多份市民意见。他感谢
每一位提供意见的市民，
这些意见都有助制定政
策重点及优次。他说，
此次施政报告的封面将
继续沿用绿色，不仅代
表希望，生命力及和谐，

图：台“海军陆战队 66 旅”官兵被查出盗卖台军最
先进的“毒刺”导弹发射筒。

导致出现士兵维权意识
乱涨、军官不敢管教士
兵的乱现象。
　　台湾省政策研究基
金会顾问詹澈表示，台

军军纪涣散在蔡英文执
政后状况特别多，尤其
蔡英文当局削减军人、
公务员和教师的退休金，
非常影响台湾军心。

　　北京科技大学学者
温天鹏表示，台军内部
军纪涣散众所周知，士
兵体能差、玻璃心，抗
压能力弱，战斗力差，
长期以来就被外界讥讽
为“草莓兵”。与此同时，
台军内部频频爆出丑闻，
此次盗卖军品的事件相
当离谱，跌破外界眼镜，

再次暴露了台军内部存
在的巨大弊端和问题。
这样的军队与大陆军纪
严明的解放军相比，高
下立判。相信广大台湾
同胞对于台军也不会抱
有任何幻想，一定能认
清历史大势，实现国家
统一才是台湾未来的出
路。

亦用绿色来象征香港由
治及兴，欣欣向荣，活
力一年又一年延续。
　　李家超提到，记者
会现场的背景照片是由
高空拍摄维多利亚港的
景色。他认为，维港是
香港的重要标志，这也
能展示香港人努力不懈，
推动香港由小渔村发展
成为国际大都会的历程。
同时，照片连结了香港、
九龙、新界三处，代表
团结一致建立更美好香
港。李家超强调，香港
是大家共同的家园，这
份施政报告是他对香港
的展望与承诺，亦是属
于每一位市民的施政报
告。

　　记者会上，李家超
对杭州亚残奥会的举办
送上了祝愿。他说，本
届香港派出 95 名运动员
出战 11 个项目，其中轮
椅网球是港队首次派员
参加的项目，可见残疾
人士精英运动在香港的
发展日趋多元化。近年，
政府投放在残疾人士体
育发展方面的资源也大
幅增加。康乐及文化事
务署设立了亚残运直播
区，市民可免费入场为
运动员打气。
　　李家超希望全港市
民都支持港队，成为他
们最强的后盾，他亦祝
愿各位选手勇创佳绩，
并期待他们凯旋而归。

图：行政长官李家超于今日发表任内第二份施政报
告。\中通社


